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30 лет назад состоялось учредительное со-
брание воссозданного Общества дружбы и 
культурного сотрудничества с КНДР, которое 
стало первым среди всех обществ дружбы 
страны, возобновившим свою работу.  

 
В связи с трагическими событиями в августе-декабре 

1991 года было вынуждено прекратить своё существо-
вание Советское общество дружбы с КНДР, существо-
вавшее с 1950 года. 

Но уже весной 1992 года под руководством контр-ад-
мирала Владимира Толстикова, воевавшего в Корее в 
1945 году и принимавшего участие в освободительной 
войне против американских агрессоров в 1950–1953 гг., 
была образована инициативная группа по воссозданию 
обществ дружбы. 

В неё вошли такие известные учёные-патриоты, как 
академики Михаил Леонтьевич Титаренко, Михаил Сте-
панович Капица, дважды герой Советского Союза Вик-
тор Николаевич Леонов, лётчик-ас Виталий Иванович 
Попков, а также 10 лётчиков – героев Советского 
Союза. В инициативную группу также вошли известные 
политические и общественные деятели, видные дипло-
маты и писатели.  

Был выработан Устав Общества. После долгих бюро-
кратических проволочек и откровенных препон, чини-
мых новыми «демократическими» властями страны, Об-
щество было зарегистрировано в Министерстве юсти-

ции РФ как «Российское общество дружбы и культурного 
сотрудничества с КНДР». 

7 апреля 1993 года состоялось учредительное собра-
ние воссозданного Общества дружбы, которое стало 
первым среди всех обществ дружбы страны, возобно-
вившим свою работу.  

Активную помощь Обществу дружбы оказали только 
что воссозданная Коммунистическая партия Российской 
Федерации во главе с Геннадием Зюгановым, Ассоциа-
ция российских корейцев «За воссоединение Родины» и 
Посольство Корейской народно-демократической Рес-
публики в РФ в Москве. 

Сообщения о воссоздании Общества дружбы с КНДР были 
опубликованы в газетах «Правда» и «Советская Россия».  

За 30 лет своего существования Общество всемерно 
содействовало укреплению и развитию дружбы, взаим-
ного понимания и уважения между народами РФ и КНДР, 
углублению и совершенствованию культурного и гумани-
тарного сотрудничества двух стран, ознакомлению с исто-
рией и политической жизнью народа. 

Постоянно проводились торжественные мероприятия, 
посвящённые государственным и народным праздникам 
КНДР с участием руководства Посольства КНДР в РФ. Ре-
гулярно осуществлялся обмен делегациями. Неоднократно 
российские школьники направлялись на отдых в Между-
народный детский лагерь «Сондовон» в КНДР. 

При Обществе дружбы был создан Центр корейской 
медицины, в котором лучшие врачи КНДР оказывали 

медицинскую и консультативную помощь ветеранам 
войн и российским детям, страдающих церебральным 
параличом (ДЦП). 

 В последние годы газетой «Правда Москвы», а также 
радиостанцией «Корейское Радио» регулярно осве-
щаются мероприятия Общества. 

За большой вклад в развитие и укрепление дружбы 
между народами РФ и КНДР многие члены Общества были 
удостоены высоких государственных наград КНДР, а также 
благодарностей высшего партийного руководства страны. 

 
Председатель Российского Общества дружбы и 

культурного сотрудничества с КНДР Виктор Петров

В Москве есть районы, где 
людям удобно и комфортно 
жить. А ещё на западе Москвы 
есть район Солнцево, который 
развивается и год от года ста-
новится всё более удобным для 
проживания людей. В этом 
районе есть люди, люди с ко-
лясками и люди в колясках, 
люди в машинах и люди без 
машин, большие семьи и люди 
одинокие. И все эти люди хо-
дят гулять, ходят в парки, 
скверы, торговые центры. А 
ещё эти люди ходят в лес, Гово-
ровский лес, который располо-
жен на границе двух районов – 
Солнцево и п. Московский. Вот 
об этом сейчас и пойдёт речь.  

 
Речь не об удобстве, речь о квесте под 

названием «Помоги себе сам». И квест этот 
начинается, когда этим самым людям не-
обходимо перейти через улицу Волынская 
возле дома 3. Пешеходный переход распо-
ложен на изгибе дороги улицы Волынская, 
и вот когда эти самые люди оказываются 
на этом пешеходном переходе, то жизнь и 

здоровье их подвергается опасности. Их 
просто не видно водителям, которые едут 
по улице Волынская от улицы Авиаторов, 
из-за припаркованных грузовых автомоби-
лей на правой полосе и водителям, кото-
рые поворачивают с Солнцевского про-
спекта на улицу Волынская. 

А далее этих самых людей ждут два пути 
в Говоровский лес. Один – по так называе-
мому коридору между двумя бетонными за-
борами, по которому не только ходят люди, 
но и проезжают машины. И второй путь, ко-
торый начинается во дворе дома 3 улицы 
Волынской и проходит мимо автостоянки и 
Садового некоммерческого товарищества, 
с грунтовым покрытием, которое переме-
шивается со строительными плитами раз-
ной высоты. 

Между двумя этими путями, ровно по-
средине, находится автостоянка для авто-
владельцев, обозначенная на кадастровой 
карте как временная автостоянка на 45 
машиномест. Благодаря этому в районе 
Солнцево есть ещё и конфликт интересов 
между пешеходами, автовладельцами и 
владельцами стоянки, которые ведут биз-
нес на сдаче в аренду машиномест. 

Конечно же, многие люди скажут, мол, 
все правильно, стоянка удобна для авто-
владельцев, предпринимательство у нас 
тоже имеет место быть, проход для людей 
вроде тоже есть. Так откуда конфликт? 

А конфликт интересов притаился в том 
самом знаменитом «коридоре». Всё дело в 
том, что ширина прохода/проезда между 

автостоянкой и военной 
частью не позволяет разъ-
ехаться двум автомобилям, 
ведь движение там двусторон-
нее. И если в проходе/про-
езде находится автомобиль, то 
пешеходы вынуждены прижи-
маться как можно ближе к за-
борам. Летом это ещё воз-
можно, а как быть зимой? К 
тому же забор военной части 
находится в крайне аварий-
ном состоянии, и прецедент с 
падением одной из бетонных 
секций забора уже имел ме-
сто быть 22 августа 2022 года. 

Надо заметить, что осве-
щение в проходе/проезде от-
сутствует полностью. А уж про 
озеленение, чтобы «глаз ра-
довало» и эстетический вкус 

воспитывало, и речи не идёт. Вот такая ис-
тория про людей и конфликт интересов. 

Основатель и руководитель  
некоммерческой организации  

по безопасности дорожного движе-
ния Фонд «Приоритет в Направлениях» 

Эрика Яблокова

В Мосгордуме состоялся круг-
лый стол фракции КПРФ по 
теме «Вывоз отходов по факту – 
путь к эффективному раздель-
ному сбору отходов». Круглый 
стол был подготовлен и органи-
зован совместно с экоактиви-
стами из Измайлово и движе-
нием «РазДельный Сбор». Во 
время заседания состоялась 
дискуссия с представителями 
регионального оператора ГУП 
«Экотехпром» и ООО «Хартия». 

 
Оплата вывоза отходов исходя из их 

фактического количества, а не норматива 
с квадратного метра, принятого в Москве, 
может положительно повлиять на две 
вещи: сократить затраты на оплату услуг 
ЖКХ и улучшить экологическую обстановку 
в регионе, стимулируя раздельный сбор и 
переработку отходов. 

Если про экологическую сторону мы го-
ворим часто, то на круглом столе на кон-
кретных примерах было показано, в каких 
случаях и насколько выгоднее для жителей 
может быть заключение договора на вы-
воз по факту.  

Право граждан на оплату вывоза отхо-
дов по факту закреплено в Постановлении 
Правительства РФ от 3 июня 2016 года N 
505 «Об утверждении Правил коммерче-
ского учета». Сейчас это право может быть 
реализовано после проведения ОСС и ряда 
согласований с госструктурами (на этом 
этапе как раз начинаются сложности, по-
этому перейти на такой договор – пока что 
задача не очень тривиальная и здесь тре-

буются упрощения, на деле являющиеся 
просто адекватным правоприменением). 

В ходе подготовки круглого стола посту-
пило множество предложений от жилак-
тива и экспертов, занимающихся пробле-
мой переработки отходов (что, конечно же, 
не равно сжиганию, хотя нам пытаются это 
навязать!).  

Круглый стол заложил основу для даль-
нейшей дискуссии о том, какие предложе-
ния в части развития РСО в городе можно 
считать полезными и эффективными. 

Среди прочего прозвучали предложения: 
- Вывести ежемесячную плату за комму-

нальную услугу по обращению с твёрдыми 
коммунальными отходами для населения в 
платёжном документе отдельной строкой, 
а не суммировать с платой за содержание 
жилого помещения. 

- Дифференцировать тариф на вывоз 
смешанных ТКО и раздельно накопленных 
ТКО с уменьшением тарифа на обращение 
с раздельно накопленными ТКО, чтобы 
простимулировать жителей активней уча-
ствовать в процессе. 

- Расширить экопросвещение граждан и 
сотрудников управляющих организаций. 

Также звучали предложения по мотива-
ции граждан к сбору отходов, попадающих 
под категорию «отходы от использования 
товаров» и развитию переработки отходов 
через механизм РОПа (расширенной ответ-
ственности производителя), корректи-
ровки строительных норм в части обяза-
тельного закладывания мест раздельного 
накопления отходов и др. 

Депутат Мосгордумы  
Елена Янчук

Дружбе с КНДР – 30 лет

Сбор отходов должен 
быть раздельным!

«Есть город Москва,  
и в Москве живут люди….»


